

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 31 (1923)
Heft: 3

Rubrik: Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Partout où cela a été possible les exemples sont fournis par les armes de familles ou de localités suisses. Les sceaux, ces témoins qui peuvent être identifiés et datés de manière certaine, ont été mis largement à contribution, car M. Galbreath, quoique étranger, connaît admirablement la sigillographie de notre pays. Aussi, malgré sa portée générale, le manuel qu'il nous présente et à la rédaction duquel a collaboré M. H. de Vevey, est-il vraiment un traité d'héraldique suisse et sera-t-il bien accueilli de tous nos heraldistes.

André KOHLER.

CHERCHEURS ET CURIEUX

Un des abonnés ou lecteurs de la *Revue historique vaudoise* pourrait-il donner le nom de l'auteur de la *Diane* et de la *Retraite* en usage dans notre armée ? Des générations de citoyens ont entendu ces airs aimés que le public écoute avec plaisir et qui ont résisté à tous les bouleversements ou modifications qui sont survenus dans notre organisation militaire. Prière de bien vouloir adresser les réponses à M. le Dr Meylan, à Moudon, ou à la Rédaction de la *Revue historique vaudoise*.

CHRONIQUE

La Société vaudoise de généalogie a eu le 15 février une intéressante séance sous la présidence de M. Fr.-Th. Dubois qui remplaçait Fernand Tavel, malade, dont le décès est survenu quelques heures plus tard.

M. Burmeister, professeur à Payerne parla de la famille Fivaz. Cette famille est probablement originaire de Sassel, mais elle est fixée à Payerne depuis le début du XV^{me} siècle. En 1522, elle obtint de l'empereur des lettres de noblesse. A la Réforme, elle se divisa. Une de ses branches, restée catholique, alla se fixer à

Fribourg, où elle a donné plusieurs magistrats, et où elle s'est éteinte, dans les mâles, il y a une trentaine d'années seulement. Les Fivaz restés à Payerne s'y perpétuent aujourd'hui encore. Après avoir donné à Payerne un banneret et de nombreux conseillers, elle fournit encore une série de chirurgiens, de pasteurs, entre autres Marc Fivaz, l'un des fondateurs de l'Eglise libre, et, dans ses dernières années, elle a compté parmi ses membres M. Emile Fivaz, du Crédit foncier, l'habile dessinateur des costumes du Festival, et l'architecte Charles-Henri Fivaz, l'un des plus estimés de Paris. La famille Fivaz ne tire pas, comme l'on voit, son lustre de son annoblissement, mais des hommes de valeur qu'elle a comptés à toutes les générations.

M. Roger *Secretan*, docteur en droit, présenta ensuite un système de numérotation décimale très séduisant, s'appliquant particulièrement aux généalogies, en ce qu'il permet, au moyen de simples chiffres d'ordre, de déterminer très rapidement sur fiches l'ascendance de n'importe quel personnage. L'emploi de ce système pourra rendre en effet de réels services pour le classement des fiches. Après quoi, M. Secretan parla de sa famille, originaire d'Orny, où elle est fixée au début du XV^{me} siècle, et qui s'établit plus tard à Lausanne.

M. Maxime Reymond présenta ensuite, sur les ancêtres d'Alexandre Vinet, une étude généalogique qu'il a publié dans la *Feuille d'Avis de Lausanne* du 17 février. M. G.-A. Bridel compléta enfin cette communication en présentant à l'assemblée des tableaux généalogiques, et des vues de Guilletre en Dauphiné, lieu d'origine probable de la famille Vinet.

* * *

— Une nombreuse assemblée, réunie le 25 janvier à la Maison de Ville sous la présidence de M. Borloz, député, a fondé une *Association pour la restauration du Château d'Aigle*.

* * *

— Le mardi 6 février a été inaugurée l'installation définitive du *Musée historiographique (Musée Vionnet)* dans ses locaux de l'intéressante construction située au bas de la rue de la Cité-Devant, restaurée de la manière la plus intelligente sous la direction de M. Eug. Bron, architecte de l'Etat. Les invités ont entendu des allocutions de M. Dubuis, chef du Département de l'Instruction

publique, de M. Fr.-Th. Dubois, conservateur des collections, et de M. G.-A. Bridel qui a retracé la biographie du pasteur Vionnet, lequel consacra à la fondation de ce musée un bon nombre d'années. Avec beaucoup d'à propos, M. Dubuis associa au souvenir du défunt celui de sa fille, M^{lle} Vionnet, qui a maintenu et continué cette œuvre patriotique avec un soin tout filial et qui continue à y collaborer comme adjoint au Conservateur. Le musée historiographique renferme un très grand nombre de pièces intéressantes pour l'histoire du canton de Vaud, et il sera certainement un précieux instrument de travail pour les chercheurs et les curieux.

BIBLIOGRAPHIE

Bulletin de la Société neuchâteloise de Géographie¹

Le volume de 1922 est consacré presque entièrement à l'histoire de Serrières et spécialement à celle des très nombreuses industries qui, au cours des siècles, furent fondées sur les bords de la rivière qui a donné son nom à la localité. C'est là l'objet d'une très intéressante et, en même temps, très savante notice intitulée *Les industries de Serrières à travers les âges*, par Willy Habicht. Extrêmement bien documenté, ce travail nous conduit du commencement du XIV^{me} siècle à nos jours et nous raconte l'histoire d'une multitude d'entreprises, à partir des plus anciens moulins jusqu'à la célèbre maison Suchard. Il sera lu avec un grand intérêt par tous ceux qui s'intéressent à l'histoire de l'industrie dans nos contrées romandes.

¹ Publié sous la direction de M. Ch. Biermann. T. XXXI, 1922.
Neuchâtel, Mail, 5, au siège de la Société.